



ÉVÈNEMENTS

RETOUR DES FORMATIONS SUR LA COOPÉRATION INTERNATIONALE

Depuis maintenant 4 ans, DESI offre des séances de formation, destinées aux préretraité(e)s et retraité(e)s du Québec, intéressé(e)s par les enjeux de la coopération internationale. Ces ateliers ont pour but de familiariser les participant(e)s aux enjeux des missions à l'étranger, sur des thèmes variés, utiles pour d'éventuelles missions. Il s'agit d'une très belle occasion d'enrichir ses connaissances dans le domaine et d'acquérir les bons outils pour des missions, actuelles ou futures. Les formations constituent aussi un moment de partage et d'échange entre coopérants bénévoles!

Pour l'année 2016, DESI planifie actuellement différents ateliers qui auront lieu de janvier 2016 à mars 2016. Ces ateliers s'adressent aussi bien aux personnes qui désirent œuvrer pour la première fois à titre de coopérants, qu'à nos membres actifs ou toutes autres personnes intéressées par la coopération internationale.

À l'hiver 2016, assistez aux formations suivantes:

- Former des formateurs avec Maureen Hillman - Samedi 23 janvier 2015 de 9h30 à 16h

- Communication interculturelle - Samedi le 20 février de 9h30 à 16h

- Gestion axée sur les résultats - Date à confirmer (mars)

Coût:

Membre: 50\$ par formation - Dîner inclus

Non-membre: 60\$ par formation - Dîner inclus

Enseignante au secondaire et au collégial, Maureen Hillman a participé à de nombreux projets d'éducation à l'étranger, notamment en Afrique (Sénégal, Tanzanie, Kenya). Aujourd'hui, en plus de son implication au sein de DESI, elle est une membre active de l'ONG Education Beyond Borders où elle se consacre à la mise en place de projets d'éducation internationaux. Cette formation, permettra aux participant(e)s d'échanger avec la formatrice, sur les enjeux reliés à la planification et à l'animation d'une formation. Elle les aidera aussi à comprendre la mise en œuvre d'un programme de formation ciblant des formateurs de coopération internationale et permettra notamment aux futurs coopérant(e)s de se familiariser avec cette aptitude essentielle du métier.



JOURNÉE INTERNATIONALE DES VOLONTAIRES

« En cette Journée internationale des volontaires, prenons exemple sur tous ceux qui se mettent au service des autres de manière désintéressée et engageons-nous, sans contrainte, à prendre notre part à cette démarche proactive, afin de changer dès maintenant le cours des choses pour assurer à tous un avenir meilleur. »

M. Ban Ki-moon, Secrétaire général de l'ONU

Le 5 décembre, l'ONU nous invite à célébrer la journée internationale des volontaires. Pour cette occasion, DESI souhaite célébrer le volontariat dans toutes ses facettes et rendre hommage à ses coopérant(e)s bénévoles. Chaque année, DESI compte sur le soutien et le travail de plusieurs bénévoles, qui nous permettent de réaliser notre mission. Grâce à l'expertise de nos coopérant(e)s bénévoles, les populations locales où nous travaillons peuvent bâtir des solutions durables au sein de leurs propres communautés. Sans nos bénévoles, au Québec et à l'étranger, nos projets ne seraient pas d'une aussi grande réussite.

Nous voulons alors vous remercier de votre temps, de votre patience dans la transmission de vos compétences, de votre engagement et de votre dévouement dans la lutte vers un monde plus durable et plus égalitaire.



PROCESSUS DE PLANIFICATION STRATÉGIQUE

Nous désirons vous informer que le conseil d'administration de DESI a mandaté un groupe de travail pour élaborer une nouvelle planification stratégique. Celle-ci définira les orientations stratégiques de DESI pour les 5 prochaines années. Piloté par Johanne Boucher et de François Durand, 2 membres de DESI, ce comité est constitué d'un total de 5 personnes : André Racine, co-fondateur de l'organisation, Marjolaine Lalonde et Tin buu Chau Nguyen tous les 2 administrateurs. Madame Boucher et Monsieur Durand accompagnent le comité dans la mise en oeuvre. Nous en sommes présentement à l'analyse des environnements interne et externe. Jusqu'à maintenant, le comité a réalisé plus de quarante entrevues avec des différentes personnes impliquées de près ou de loin auprès de DESI. Soyez assurés que nous vous tiendrons informés des prochaines étapes. L'avis de nos membres et de nos partenaires est important pour compléter ce processus et de s'assurer que les orientations correspondent aux réels besoins des gens impliqués.

Nous tenons à vous remercier sincèrement pour votre participation depuis le début de ce processus.



L'ANNÉE 2015- EN BREF

SÉNÉGAL

Grâce au financement de la **Fondation Internationale Roncalli**, les habitants du village de Keur Mor Ndiaye et des alentours se sont vu dotés d'une **case de santé rénovée et d'une toute nouvelle maternité**. En effet, **DESI et la Commune de Fandène**, un partenaire de longue date, permettent, à travers ce projet, d'améliorer les conditions de santé des villageois mais aussi de réduire la mortalité maternelle et infantile avec de meilleures conditions d'accouchement pour les femmes et un suivi plus rigoureux des grossesses. Ce projet, qui a débuté en août 2014, a pris fin au courant de l'automne 2015. Au total, ce sont 3190 personnes de la région de Thiès qui bénéficient d'un meilleur accès à des services sociaux de base et de qualité. Nous remercions monsieur Claude Jeuris pour sa visite sur le terrain ainsi que tous les acteurs ayant permis la réalisation de ce projet.



Un environnement d'étude et de travail adéquat permet une meilleure réussite scolaire. C'est dans cette optique que la **Fondation Louise-Grenier** a accordé un financement à DESI pour la construction de **trois salles de classe** supplémentaires dans le village de N'Dombor. Ce projet a été réalisé grâce au partenariat entre **DESI et l'organisation sénégalaise Solidarité Active**, qui a pour objectif de lutter contre les fractures sociales qui frappent les populations les plus démunies. La construction des salles de classes supplémentaires de l'école de N'Dombor a pris fin en novembre 2015 et accueillent déjà des élèves.

Le généreux financement de la Fondation Louise-Grenier permet aussi de **mettre sur pied une bibliothèque et d'octroyer du matériel scolaire** qui sera profitable à l'ensemble des élèves de l'école. L'inauguration officielle des classes aura lieu en janvier prochain et l'Inspection Académique du Sénégal y a déjà affecté deux instituteurs

HAÏTI

L'année 2016 s'annonce bien! À la suite du succès de la construction, en 2013, de 30 latrines familiales et d'un point d'adduction d'eau dans la localité de Laporte en Haïti, la **Fondation Louise-Grenier** réitère sa confiance en DESI et en son partenaire **Union des Cadres pour le Développement (UCAD)**. En effet, un **nouveau projet de construction de 31 latrines familiales à Saint-Jean-du-Sud** a été accepté par la Fondation Louise-Grenier. Il est important de rappeler qu'à Saint-Jean-du-Sud, plus de 76% de la population n'a pas accès à des latrines et les installations présentes ne répondent plus aux normes minimales d'hygiène. Ce projet s'accompagnera d'une participation active de la population locale ainsi que de séances de sensibilisation sur les risques des maladies hydriques ainsi que de formations sur l'entretien des latrines. Ce projet de latrines s'inscrit dans la poursuite des actions déjà entamées par l'UCAD pour prévenir les maladies hydriques des habitants de la région du Sud d'Haïti.





DESI VOUS SOUHAITE DE JOYEUX FÊTES

Il n'y a pas de moment mieux choisi que le temps des Fêtes pour dire merci à ceux et celles qui rendent possible notre succès. En effet, l'année 2015 a été marquée par la fin et le début de nombreux projets au cours desquels l'implication des bénévoles et coopérant(e)s de DESI a été essentielle. Ce succès revient également à nos bailleurs de fonds qui manifestent leur confiance en DESI et en ces projets d'aide aux populations des pays en développement, ainsi qu'à nos partenaires, qui mettent en oeuvre les projets. C'est donc l'occasion de souhaiter que ce temps d'arrêt puisse être pour chacun un moment de convivialité, d'amour et de merveilleux instants passés en famille. Au nom de toute l'équipe de DESI et des membres du Conseil d'administration, Joyeux Noël et Bonne Année 2016! Nous souhaitons à tous un retour en force en début d'année pour une foule de nouveaux projets à réaliser!



Veuillez noter que nos bureaux seront fermés du 24 décembre au 3 janvier, inclusivement. Au plaisir de vous revoir au retour des Fêtes!



DESI
Société
autonome
affiliée à


DESI

2330 Notre-Dame Ouest, Montréal (QC), H3J 2Y2
legendren@ong-desi.qc.ca | 514-904-3093 | 1-888-330-3603
www.ong-desi.qc.ca | www.facebook.com/DESI.cooperation.internationale